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О погоде 
в районе

- Ни о каком закрытии стацио-
наров, амбулаторий, участковых 
больниц речь не идёт! - сказал 
Вячеслав Павлович.

Из его пояснений следует, 
что изменения коснулись ра-
боты первичного звена систе-
мы здравоохранения всего го-
родского округа, а не только 
с.Отказного. Так же построе-
на сейчас работа и в Нинах, и в 
Солдато-Александровском, и в 
Правокумском… Это связано с 
обострением эпидемиологиче-
ской ситуации. Временно прио-
становлены проведение диспан-
серизации и профилактических 
медицинских осмотров, работа 
физиотерапевтических кабине-

Нину Ивановну Котельнико-
ву (на фото) знают мно-

гие - как почтальона с 30-летним 
стажем и просто как хорошего 
человека, знающего и любяще-
го своё дело. Получив задание 
подготовить маленькую зари-
совку об одном из лучших по-

  Расскажу о человеке

САМОЕ ЛУЧШЕЕ В РАБОТЕ ПОЧТАЛЬОНА –  ОБЩЕНИЕ С ЛЮДЬМИ

9 февраля 
облачно, ветер переменных 
направлений, днём северо-

западный 1-1,5 м/с. 
Температура воздуха ночью 

+1º…+2º, днём +5º…+6º. 
Атмосферное давление ниже 

нормы.
10 февраля 

преимущественно облачно, 
ночью и утром слабый дождь, 

ветер северо-западный 4-6 м/с. 
Температура ночью +1º…+2º, 
днём +2º…+3º. Атмосферное 
давление в течение дня будет 

повышаться.
11 февраля 

облачно, ветер западный 
2-4 м/с. Температура ночью 

0º…+1º, днём +5º…+6º. 
Атмосферное давление не 

изменится.
По информации сайта 

world-wearther.ru

чтальонов района, я решила 
провести с ней её рабочий день 
– начиная от получения ею кор-
респонденции и газет до их раз-
носки адресатам. Сразу отме-
чу, что участок Нины Ивановны 
относится к отделению почто-
вой связи №1, расположенному 

на ул.Кочубея города и включа-
ет такие улицы, как Советская, 
Горького, Октябрьская, Победы, 
Ленинградская, Речная, Зареч-
ная и другие. 

В день она проходит до 
17 километров. Почти всё 

время её работы почтальоном, 

этот участок закреплён за ней, а 
если быть точным, то – 29 лет. 
Поэтому её знают в каждом до-
ме. А ей известны все закоул-
ки и повороты, ямки и кочки, де-
ревца и палисадники и, конечно, 
жители. 

В день, когда мы встретились 
с Ниной Ивановной для знаком-
ства, ей необходимо было раз-
нести и пенсии. Многие сейчас 
получают выплаты на банков-
ские карты, но есть на участке 
пожилые люди, которым и слож-
но дойти до банкомата, и трудно 
воспользоваться новой для них 
системой оплаты картой. Поэ-
тому почтальона с нетерпением 
ждут, но не только для того, что-
бы получить деньги, но и пооб-
щаться со словоохотливым и до-
брожелательным человеком.

Нина Ивановна окончила тех-
никум связи в Баку и работала 
там телеграфисткой. Спустя не-
сколько лет вместе с семьёй ей 
пришлось покинуть родной го-
род и переехать в Зеленокумск. 
Здесь через центр занятости 
она и устроилась на почту.

Сейчас для Нины Ива-
новны стало привычным 

делом приходить на работу к 
двенадцати часам, разбирать 
корреспонденцию и прессу и 
разносить их по адресам. Вес 
сумки почтальона может быть 
разным. Например, в дни, ког-
да она доставляет газеты, на 
её хрупком плече «висит» бо-
лее 8 килограммов. Большую 
часть занимает, конечно, «Па-
норама» - 89 экземпляров. Ни-
на Ивановна – рекордсмен по 
её подписке в своём отделе-
нии. Но немало жителей лю-
бят и такие газеты, как «Комсо-
мольская правда», «Аргументы 
и факты».

- Подписчиками районки явля-
ются те, кто любит свой город, 
район и интересуются местны-
ми новостями, - отмечает почта-
льон. - Прежде всего это пред-

ставители старшего поколения. 
Они читают всё до последней 
строки. Реже стали выписывать 
её молодые люди. И это неу-
дивительно: они предпочитают 
черпать информацию из интер-
нета, социальных сетей. Что ж, 
время и прогресс диктуют свои 
правила.

Реалии сегодняшнего дня 
таковы, что Почта России 

стала заниматься и реализаци-
ей товаров. И почтальоны сегод-
ня выполняют ещё и роль про-
давцов. Каждый из них должен 
носить с собой журналы, ско-
вороды, другую посуду или про-
дукты. Большие физические на-
грузки шесть дней в неделю, 
ответственность за письма, по-
сылки и денежные средства – 
это не всем по силам. Многие 
новички, приходя сюда, не вы-
держивают и уходят. Каким же 
образом всё получается у Нины 
Ивановны?

- Я люблю свою работу. Бы-
вают тяжёлые моменты, кото-
рые есть у всех специалистов на 
любом месте, но мне нравится 
общение с людьми, которые за 
много лет стали родными. Ме-
ня всегда ждут и встречают с ду-
шою. Самое тяжёлое, к чему я 
не могу привыкнуть, когда мои 
адресаты умирают. А сейчас, в 
связи с распространением но-
вой инфекции, такие случаи уча-
стились. Я принимаю это близко 
к сердцу.

Как оказалось, в работе по-
чтальона тяжела не так 

физическая нагрузка, как эмоци-
ональная. Напоследок я спроси-
ла у Нины Ивановны, хотелось 
бы ей сменить сферу деятель-
ности, и, как ожидала, получила 
отрицательный ответ. По её сло-
вам, невозможно бросить рабо-
ту, которую ценишь и искренне 
любишь.

А.ИВАШКО
Фото автора

тов, а также плановая госпита-
лизация в дневные стационары.

Врачи узкой специализации и 
общей практики территориаль-
ных медучреждений и районной 
поликлиники по-прежнему ведут 
приём на местах, фельд шеры 
осуществляют выезды к забо-
левшим на дом. «Освободивши-
еся» медицинские сёстры при-
нимают звонки и координируют 
работу по выездам, обзванивают 
больных, оформляют листы не-
трудоспособности, выписывают 
рецепты. И это – не прихоть ру-
ководства Советской районной 
больницы. Все меры предпри-
нимаются в соответствии с При-
казом министерства здравоох-

ранения края. Нужно понимать, 
что сложно сейчас не только за-
болевшим, но и медицинским 
работникам, на плечи которых 
легли колоссальная нагрузка и 
ответственность. В наших с ва-
ми силах проявить уважение к 
их труду и отнестись с понима-
нием к тем трудностям и пробле-
мам, что внесла пандемия.

Как пояснил 
В.П.Ржевский, новый 
штамм COVID-19 
омикрон более 
контагиозен, чем 
предыдущие. Иными 
словами, риск 
заражения очень высок. 
Поэтому количество 
вызовов на дом только 
в городе увеличилось 
до 200(!) в сутки.

Основная нагрузка при этом 
легла на амбулаторное зве-
но, усилить которое и призваны 
крайние меры. Они временные 
- как предполагается, на месяц-
полтора.

Уже завершается установка 
многоканального кол-центра, ку-
да жители округа смогут обра-
щаться, включая праздники и вы-
ходные дни, по единому номеру 
телефона. Количество медицин-
ских работников, привлекаемых 
для выезда на дом, будет увели-
чено. В заключение заместитель 
главного врача выразил надеж-
ду, что омикрон будет сопрово-
ждаться симптомами, схожими 
с ОРВИ, без таких осложнений, 
какие вызывал дельта-штамм. 
Он настоятельно рекомендует 
жителям округа избегать мест 
массового скопления людей, но-
сить маски.

Д.ЛАРЮШКИН

  Актуально!

Сложно сейчас не только заболевшим, но и медработникам
В связи с коллективным обращением в «Панораму» жителей 
с.Отказного по поводу, якобы закрытия у них местного 
дневного стационара, редакция газеты обратилась за 
комментариями к заместителю главного врача ГБУЗ СК 
«Советская районная больница» В.П.Ржевскому.
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Минпромторг России поддержит развитие промышленных зон 
на Ставрополье

В частности, Владимир Владимиров 
отметил высокую востребованность на 
Ставрополье индустриальных площадок: 
в сформированных в Невинномысске ре-
гиональном парке и территории опережа-
ющего социально-экономического разви-
тия (ТОСЭР) уже в значительной степени 
исчерпаны возможности для размещения 
новых резидентов. С учётом этого Влади-
мир Владимиров предложил рассмотреть 
перспективы создания в регионе осо-
бой экономической зоны промышленно-
производственного типа. Возможны-
ми локациями могут стать территории 
вблизи Шпаковского и Минераловодско-
го округов. Глава края подчеркнул, что на 
юге России такие площадки в настоящее 
время отсутствуют.

– Сегодня мы видим существенную 
диспропорцию в размещении подготов-
ленной промышленной инфраструктуры. 
Порядка 70% индустриальных парков и 
промышленных технопарков приходит-
ся на Центральный и Приволжский феде-
ральные округи, а на Северном Кавказе 
расположено только 4% площадок. Со-
здание особой экономической зоны с под-
готовленной инфраструктурой позволит 
не только снизить стоимость открытия 
нового производства благодаря налого-
вым и таможенным льготам, но и суще-
ственно снизить сроки открытия таких 
производств при наличии всей необходи-
мой инфраструктуры, – прокомментиро-

Управление по информационной политике аппарата правительства Ставропольского края 
(по материалам пресс-службы губернатора Ставропольского края, ОИВ Ставропольского края). Фото пресс-службы губернатора СК

РАЗВИТИЕ ПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА
В Москве состоялась рабочая встреча министра промышленности и торговли РФ 
Дениса Мантурова и губернатора Ставрополья Владимира Владимирова. Обсуждены 
вопросы, связанные с перспективами развития промышленного комплекса региона.

вал Денис Мантуров. – Успешная реали-
зация данного проекта позволит решить 
задачи социально-экономического разви-
тия как самого Ставропольского края, так 
и близлежащих республик. Минпромторг 
окажет региону необходимую поддержку 
в реализации проекта.

Темой обсуждения стала и идея прове-
дения на Ставрополье международной 
промышленной конференции InRussia. 
Ключевым организатором этого крупно-

го отраслевого события выступает феде-
ральное министерство. Площадкой для 
конференции может стать расположен-
ный около Минеральных Вод выставоч-
ный комплекс «МинВодыЭКСПО».

– InRussia зарекомендовала себя как 
уникальная площадка для демонстрации 
возможностей регионов России по раз-
мещению современных промышленных 
производств и опыта отраслевой под-
держки. Она объединяет представителей 

бизнеса из разных частей нашей страны, 
мира. Это центр деловой активности. Мы 
заинтересованы в том, чтобы задейство-
вать возможности конференции для при-
влечения новых инвесторов на Ставропо-
лье. Правительство края готово оказать 
поддержку в проведении этого мероприя-
тия на нашей территории, – сообщил гу-
бернатор Владимир Владимиров. 

Денис Мантуров положительно оценил 
инициативу.

– В России на сегодня не проводится 
конференций для демонстрации отече-
ственному и зарубежному бизнесу воз-
можностей по локализации новых произ-
водств. При этом мы видим потребность 
в активизации международного сотруд-
ничества в этой сфере. Иностранных ин-
весторов, в первую очередь, интересуют 
инфраструктурные возможности реги-
онов, льготы и меры государственной 
поддержки. Минпромторг поддерживает 
вашу инициативу о ежегодном проведе-
нии конференции на базе центра «Мин-
ВодыЭКСПО», – прокомментировал ми-
нистр.

Глава Ставрополья также внёс ряд 
предложений по расширению участия 
Ставрополья в федеральных програм-
мах, курируемых министерством. Одно 
из них касается привлечения федераль-
ного софинансирования для обновления 
парка электротранспорта в Ставрополе 
и Пятигорске. По оценкам краевого пра-
вительства, таким образом в течение не-
скольких лет может быть приобретено в 
целом около 100 троллейбусов и трам-
ваев. По поручению Дениса Мантурова 
инициатива будет проработана в Мин-
промторге РФ.

Вопросы обеспечения жильём детей-
сирот обсуждали на совещании в кра-
евом правительстве. Глава региона от-
метил, что эта работа должна стать 
приоритетной.

– Обеспечение жильём детей-сирот – 
одна из ключевых социальных задач, для 
всех она должна быть постоянным прио-
ритетом. Каждый ответственный должен 
иметь чёткий план действий. Уже сейчас 
следует завершать формирование паке-
тов документов на 2023 год, – акцентиро-
вал губернатор.

Как прозвучало, в 2022 году планирует-

ся вручить ключи от домов ещё 323 оче-
редникам – путём приобретения жилья и 
строительства нового. В том числе в ны-
нешнем году начнётся возведение до-
мов ещё для 433 детей-сирот со сдачей 
в 2023-м.

Планируется, что это будет малоэтаж-
ное строительство – по восемь квартир 
на дом. Такая возможность прорабатыва-
ется с застройщиками в 10 территориях 
края. Ключи от квартир в таких малоэтаж-
ных домах будут переданы 104 ставро-
польцам.

Малоэтажные дома – для сирот
В 2022 году на Ставрополье начнут строительство малоэтажных 
домов для 433 детей-сирот. Сдать их планируют уже в 2023-м. 
Губернатор Владимир Владимиров поручил своевременно 
подготовить проектно-сметную документацию. 

Приказом минздрава Ставропольско-
го края определён временный порядок 
работы амбулаторно-поликлинических 
учреждений. Продлена работа поликли-
ник, ПЦР-лабораторий, усилены кол-
центры и службы скорой помощи, сооб-
щили в минздраве региона.

Поликлиники, таких в крае 45, рабо-
тающие с пациентами с коронавиру-
сом, переходят на семидневный режим. 
В них вводится трёхсменный режим ра-
боты до 10 часов вечера. Помимо это-
го, издан приказ о круглосуточной ра-
боте ПЦР-лабораторий, выполняющих 
тестирование на COVID-19. 

Напомним, что на Ставрополье по по-
ручению губернатора Владимира Вла-
димирова усилена работа кол-центров. 
В настоящее время круглосуточно ра-
ботают горячие линии, на которых за-
действованы 100 операторов – работ-
ников МФЦ и информационного центра 
минздрава края. На горячих линиях 
мед учреждений на связи с жителями 
края находятся более 280 работников 

медорганизаций и 180 волонтёров. В 
ближайшее время к ним присоединят-
ся ещё 330 волонтёров-медиков из чис-
ла студентов старших курсов медвуза. 
Также добровольцы других вузов будут 
помогать доставлять лекарства ковид-
пациентам.

В минздраве отметили, что в услови-
ях роста заболеваемости количество 
обращений от жителей края возраста-
ет. Только за одни сутки в кол-центры 
лечебных учреждений края с цифровой 
АТС поступает порядка 50 тысяч вызо-
вов. Именно поэтому в ближайшее вре-
мя медорганизации края перейдут на 
цифровые АТС, что позволит облегчить 
дозвон и использовать систему автома-
тического ответа. 

Анализ звонков показал, что 75% обра-
щений на горячие линии формирует за-
прос на вызов врача на дом, ещё 10-15% 
составляют вопросы по лекарственному 
обеспечению пациентов, остальные – во-
просы о вакцинации, записи на тестиро-
вание и другие. 

Сменили график работы
Работающие с СOVID-пациентами поликлиники Ставрополья 
временно переходят на семидневный режим.

На сегодняшний день отгружено уже 
более 23 тысяч тонн, из них более 12 ты-
сяч – на промпереработку в Краснодар-
ский край, на концентрат для сока и более 
11 тысяч тонн – товарное яблоко. Геогра-
фия реализации ставропольских плодов 
обширна: Москва, Санкт-Петербург, ре-
гионы Урала, Дальний Восток. Также их 
можно купить на рынках нашего региона 
во время ярмарок выходного дня, акций 
«Покупай ставропольское!» и «Овощи к 
подъезду», сообщает региональный мин-
сельхоз.

Как подчеркнули в ведомстве, на 
предприятиях региона имеются фрук-
тохранилища общим объёмом около 

40 000 тонн единовременного хране-
ния. Современные хранилища имеются 
в Георгиевском, Кочубеевском, Трунов-
ском, Георгиевском, Изобильненском 
округах.

Вместе с тем за последние годы произ-
водство плодов увеличилось, и в скором 
будущем потребуются дополнительные 
мощности хранения. Так, в ближайшие 
2-3 года на Ставрополье планируется 
увеличить мощности по хранению пло-
дов на 20 тысяч тонн.

В прошлом году валовой сбор урожая 
яблок составил рекордное количество за 
всю историю садоводства - 48,5 тысячи 
тонн при урожайности 201 ц/га.

Реализация яблок
Яблоки урожая 2021 года, которые были заложены в 
плодохранилища, в настоящее время постепенно реализуются 
на продовольственных рынках Ставропольского края, крупных 
федеральных сетях, а также поставляются в другие регионы 
России. Цена зависит от сорта, размера и качества - 
от 25 до 65 рублей за килограмм.

На Ставрополье в текущем году поряд-
ка 1500 семей получат социальную вы-
плату на улучшение жилищных условий 
по программе «Молодая семья».

Как сообщили в министерстве строи-
тельства и архитектуры края, на реализа-
цию мероприятий из федерального бюд-
жета выделено 138 миллионов рублей, 

ещё 1 млрд рублей – средства краевого 
бюджета.

Социальная выплата в 2022 году будет 
предоставляться в размере 35% от рас-
чётной стоимости жилья для семей с деть-
ми, в том числе и многодетных. Семьям 
без детей положено 30%. Выдача свиде-
тельств семьям начнётся уже весной.

Господдержка молодых семей
Более 1,1 млрд рублей распределено между 32 муниципальными 
образованиями края для предоставления молодым семьям 
социальных выплат на приобретение жилья.

Зампред Правительства РФ Татьяна 
Голикова провела заседание по вопро-
сам организации бесплатного питания 
для школьников, в котором приняли уча-
стие главы субъектов России, в их числе 
губернатор Владимир Владимиров.

Глава края отметил, что более 130 ты-
сяч учеников 1–4-х классов обеспечены 
бесплатным горячим питанием. На эти 
цели в 2022 году предусмотрено более 
1,5 миллиарда рублей.

Голикова нацелила глав регио-
нов на то, чтобы работа по органи-
зации горячего питания выстраива-

лась с учётом мнения родителей.
– У нас созданы специальные роди-

тельские комиссии, которые помогают 
следить за качеством питания учеников. 
Подобная работа организована в каждой 
школе региона, а результаты такого кон-
троля размещаются на сайтах образова-
тельных учреждений. Не забываем и об 
инфраструктуре для организации дет-
ского питания. В 2022-2023 годах прове-
дём капитальный ремонт 18 пищеблоков. 
Техническую документацию для этого 
уже готовим, – сообщил Владимир 
Владимиров.

Питание для школьников – на контроле
На Ставрополье горячее бесплатное питание получают 
более 130 тысяч учеников младших классов.



А сейчас главное 
направление 
работы хозяйства - 
подготовка техники 
к предстоящим 
полевым работам.

Вместе с его главным инжене-
ром Сергеем Алексеевичем По-
номарёвым мы отправились в 
центральные мастерские колхо-
за. Мне и прежде приходилось 
бывать и здесь, и на фермах, и 
в автогараже. Каждый раз я от-
мечал особый стиль этого хозяй-
ства – порядок и забота о людях. 
Мастерские скорее напоминают 
небольшой завод площадью бо-
лее 3 тысяч квадратных метров. 

Цеха мастерских в строгом 
технологическом порядке запол-
нены тракторами разных клас-
сов. Всё внутреннее простран-
ство прекрасно освещено. В них 
настолько тепло, что механи-
заторы имеют возможность ра-
ботать без верхней одежды. Не 
буду сравнивать условия тру-
да людей здесь с условиями в 
других хозяйствах, но такое от-
ношение к труду механизаторов, 
токарей, слесарей, водителей 
далеко не везде.

В  парке колхоза им.Ле нина 
более 110 тракторов всех 

марок, 72 автомобиля, 45 ком-
байнов, в том числе - 3 кормо-
уборочных. Немало! И в этой 
связи будет несправедливо не 
отметить, на чьих плечах непо-
средственно лежит основная от-
ветственность за работу цеха 
механизации в хозяйстве, его 
развитие и стабильную работу и 
с кого за это спрашивают. Чита-
тель должен знать, что в колхо-
зе им.Ленина есть давний уклад 
- каждый главный специалист 
отчитывается на итоговых годо-
вых собраниях за свою отрасль. 
В Доме культуры с.Горькая Бал-
ка, по вместимости таком же, как 
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И заработная плата меха-
низаторов в любом ува-

жающем себя хозяйстве самая 
высокая. Сейчас, зимой, эти спе-
циалисты не сидят сложа руки, 
готовят технику к предстоящим 
весенне-полевым работам.

Чтобы узнать, как идёт этот 
процесс, «Панорама» посе-
тила СПК колхоз им.Ленина. 
Если коротко, то это одно 
из самых успешных и самое 
крупное хозяйство нашего 
округа, которое обрабатыва-
ет более 21 тысячи гектаров 
или 17% площади пашни, за-
нимаемой крупными и сред-
ними сельскохозяйственными 
предприятиями округа. 

Только за 2020 год оно пере-
числило без малого 26% от об-
щего объёма налогов и сборов, 
поступивших от всех указан-
ных хозяйств района. (Данные 
итогов 2021 года будут извест-
ны позднее, сейчас ждём ито-
гов, которые будут озвучены на 
районной экономической кон-
ференции). Как говорится, по-
чувствуйте разницу.

Общение с председателем хо-
зяйства Игорем Викторовичем 
Рудаковым было непродолжи-
тельным. Он занимался решени-
ем вопросов предстоящего уже в 
этом году строительства первой 
очереди инженерного орошения 
на площади 134 гектара. В даль-
нейшем его планируется орга-
низовать на площади свыше 
500 га. Первая поливная уста-
новка кругового действия в хо-
зяйство уже поступила. И здесь 
важно отметить, что часть нема-
лых затрат современной систе-
мы полива будет компенсирова-
на государством. 

Цель этого проекта - обеспе-
чение животноводства колхоза 
качественными, сбалансирован-
ными по белку и углеводам, от-
носительно недорогими основ-
ными кормами. К этому вопросу 
«Панорама» ещё вернётся.

и городской дворец им.Усанова, 
иногда трудно найти свобод-
ное место. Приходят все, вклю-
чая ветеранов-пенсионеров, ко-
торые особо ревностно следят 
за работой своего предприятия, 
что абсолютно правильно: на то 
и щука в реке, чтобы карась не 
дремал. За их плечами - и зна-
ния, и неоценимый опыт. 

Я не раз бывал на таких ме-
роприятиях при разных руково-
дителях, но никогда не видел 
формального, для галочки, от-
чётного собрания. И с главных 
специалистов, как и с председа-
теля, колхозники здесь спраши-
вают «по полной программе».

На Сергее Алексеевиче как на 
главном инженере лежит ответ-
ственность за огромные матери-
альные средства, вложенные в 
технику, горюче-смазочные ма-
териалы и многое другое. Стои-
мость только ежегодно приобре-
таемых запасных частей равна 
половине стоимости минераль-
ных удобрений. В конечном ито-
ге от решения этого специалиста 
зависит, будут ли приобретать ту 
или иную запчасть, агрегат или 
можно отремонтировать имею-
щиеся.

Если трактор или 
комбайн выйдет 
из строя во время 
полевых работ, то 
это может дорого 
обойтись хозяйству.

К Сергею Алексеевичу, за пле-
чами которого 27-летний стаж, 
начинавшему работать в своём 
хозяйстве ещё водителем, затем 
инженером по эксплуатации, а 
с 2001 года - главным специа-
листом, руководитель и меха-
низаторы относятся очень ува-
жительно. Люди знают, что он 
- прекрасный специалист и уме-
лый организатор производства. 
Если и устроит кому-то взбучку, 

  В АПК района

НА САМОМ КРУПНОМ СЕЛЬХОЗПРЕДПРИЯТИИ РАЙОНА 
РЕМОНТ ТЕХНИКИ ПОДХОДИТ К ЗАВЕРШЕНИЮ

В сельском хозяйстве немало направлений работы и профессий. 
Все они уважаемые, необходимые и востребованные. Но есть 
одна, без которой все остальные не имеют смысла. Речь идёт 
о механизаторах: трактористах, комбайнерах, слесарях. Без их 
труда, по большому счёту, не будет ни урожаев, ни надоев, ни 
привесов. Это особая каста сельских тружеников, где нужны 
прежде всего знания, умение, упорство и трудолюбие.

то только по делу и сора из избы 
не вынесет, а в случае необхо-
димости всегда защитит. Види-
мо, так был воспитан на приме-
ре отца – Алексея Фёдоровича 
Пономарёва, сорок четыре года 
возглавлявшего агрономиче-
скую службу колхоза им.Ленина.

Стоимость нового оборудо-
вания растёт день ото дня. 
Около 60% техники, исполь-
зуемой в хозяйстве, - старше 
10 лет. В целом, в разрезе рай-
она, это хороший показатель. Но 
оптимально, по словам главно-
го инженера, если «пожившая» 
техника составляет 40% обще-
го технопарка. Не случайно на 
момент подготовки публикации 
к печати председатель колхо-
за И.В.Рудаков был в поездке, 
организованной минсельхозом 
Ставрополья, на заводе «Рост-
сельмаш» г.Ростова-на-Дону. 
Руководитель изучал перспекти-
ву сотрудничества с этим пред-
приятием.

В прошлом году для 
обновления своего 
парка хозяйство 
закупило 4 комбайна 
«ACROS 585», один 
Дон-680 М, жатки, 
пресс-подборщики, 
культиваторы и 
другую технику – 
всего на сумму более 
75 миллионов рублей.

Главный инженер хозяйства Сергей Алексеевич Пономарёв 
- почётный работник агропромышленного комплекса 

Ставропольского края, награждён почётной грамотой 
губернатора, благодарностью минсельхоза РФ, 

медалью «За доблестный труд III степени»

В прошлом году колхоз приобрёл два новых автобуса

Нагрузка на тракторный парк 
в СПК им.Ленина всегда высо-
кая, а в 2021 году выросла ещё 
больше и составила 115 ты-
сяч гектаров. Отдельно надо 
сказать, что в числе покупок и 
два новых автобуса «ПАЗ» для 
того, чтобы доставлять колхоз-
ников на работу и с работы в 
комфортных условиях.

Уходит на заслуженный от-
дых старшее поколение 

механизаторов, а их место за-
нимает молодёжь. Тут инженер-
ной службе важно не ошибить-
ся, кому доверить сложную и 
дорогую технику. Поэтому здесь 
постоянно работают над повы-
шением квалификации механи-
заторов. Обучение в удобном 
для них формате проводит Зе-
ленокумский многопрофильный 
техникум. Качеством его глав-
ный инженер доволен.

В том, что ремонт сельскохо-
зяйственной техники будет про-
изведён качественно и в срок, 
сомнений нет, несмотря на то, 
что начали его недавно. Труд 
механизатора тяжёлый, и в де-
кабре дали людям возможность 
отдохнуть, поправить здоровье 
в санаториях. К предстояще-
му техосмотру всё будет гото-
во раньше сроков, потому что 
уже в самое ближайшее время 
часть техники должна быть на 
полях.

Д.ЛАРЮШКИН

Фото автораЦеха мастерских заполнены тракторами разных классов
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Он родился 9 октября 1956 года в с.Отказном 
Советского района, где закончил среднюю шко-
лу. С 1974-го по 1977 год служил в Советской 
армии. Затем на заводе «Строймашавтома-
тизация» освоил рабочую профессию фрезе-
ровщика. С 1978 по 1983 год учился в Ставро-
польском Ордена Трудового Красного Знамени 
сельскохозяйственном институте на зоотехни-
ческом факультете. В это же время создал се-
мью, которая стала для него опорой до самой 
кончины.

В 1983 году Иван Сергеевич возвратился до-
мой и начал работать зоотехником в колхозе 
«Победа». Его трудолюбие было замечено, и 
уже через год молодого специалиста переводят 
на должность инструктора сельскохозяйствен-
ного отдела в райком КПСС, где он также проя-
вил себя ответственным работником. В 1986-м 
его переводят в управление сельского хозяй-
ства Советского района.

Занимая должности главного зоотехника, за-
местителя председателя Советского РАПО по 
животноводству, начальника отдела по про-
изводству животноводства АПК «Советский», 
Иван Сергеевич многое сделал для развития 
важнейшей отрасли сельского хозяйства райо-
на - животноводства. На его плечи легло всё: 
от разработки программ по молочному живот-
новодству, овцеводству свиноводству и птице-
водству до разработки «зелёного конвейера» и 
заготовки кормов для общественного животно-
водства.

Плановая система ведения сельского хозяй-
ства предусматривала строгую дисциплину, вы-
полнение планов по выходному поголовью жи-
вотных, производству мяса, молока и шерсти. 
Государственные структуры несли ответствен-
ность за всё происходящее. Проводилась боль-
шая работа по внедрению передовых техно-
логий, при нём шло постоянное привлечение 
ведущих учёных ССХИ к обучению специали-
стов, проводились конкурсы профессиональ-
ного мастерства для рабочих профессий - до-
ярок, стригалей, техников-осеменаторов. И всё 
это давало положительные результаты: повы-
шалась продуктивность животных, снижались 
издержки производства, увеличивалась зара-
ботная плата работников животноводческой от-
расли района. В структурах государственной 
власти И.С.Рудаков показал себя ответствен-
ным и дисциплинированным управленцем.

Но большая часть трудовой деятельности 
Ивана Сергеевича прошла в колхозе «Побе-
да», расположенном в селе Отказном, где он 
проработал в должности председателя 24 года. 
На его долю выпали самые тяжёлые 90-е годы, 
когда в хозяйстве не было средств на покупку 

удоб рений, из-за отсутствия запасных частей 
для ремонта техники, ГСМ срывались сроки 
уборки урожая. Низкая урожайность приводила 
к закредитованности хозяйства. Но постепенно, 
из года в год, ситуация улучшалась. Появилась 
возможность закупать новую технику, строить 
токи под зерно. В полном объёме стали выпол-
няться полевые работы с применением мине-
ральных удобрений, средств защиты растений. 
Хозяйство освободилось от кабалы кредитов. 
Работники СПК колхоза «Победа» стали полу-
чать достойную зарплату. Хозяйство прочно во-
шло в число уверенно работающих предприя-
тий района, стало экономически стабильным. 
Будучи депутатом районного Совета депутатов, 
Иван Сергеевич оказывал содействие в разви-
тии родного села.

Светлая память о замечательном 
человеке и товарище навсегда 
останется в наших сердцах.

С.Н.Воронков, В.П.Немов, В.Е.Зверев, 
В.Я.Прыгунков, А.А.Ржевский, 

И.З.Пальчиков, А.П.Ярыгин А.Г.Головеров, 
А.В.Карабут, В.А.Кузовкин, А.Г.Цибульский, 

Г.П.Коротенко, И.М.Чернов, А.Ф.Лебедев, 
И.Н.Трипольский, Г.В.Шашкин, 

А.В.Черноиваненко, О.А.Роянова, 
Д.В.Ларюшкин, Н.В.Барсуков, В.И.Барсуков, 

С.П.Догадченко, В.И.Немов, 
семьи Чудиковых, Рудаковых, Колобовых, 

Поповых, Бойко, Хариных и другие.

Сегодня - 40 дней, как после тяжёлой 
и продолжительной болезни на 66-м году 

ушёл из жизни РУДАКОВ Иван Сергеевич.
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Кадастровым инженером Сотниковой Ели-
заветой Николаевной; Ставропольский край, 
г.Ставрополь, ул.Ленина, 192; e.sotnikova@
gupski.ru; 8-905-469-26-88; № регистрации 2753 
выполняются кадастровые работы в отноше-
нии земельных участков с кадастровым номе-
ром 26:27:111606:37, расположенного по адресу: 
Ставропольский край, Советский район, терри-
тория СПК колхоза «Русь», в 1 км юго-восточнее 
п.Михайловка.

Заказчиком кадастровых работ является 
Пузиков Андрей Леонидович, с.Солдато-
Александровское, ул.Пролетарская, 86 
тел. 8-905-490-23-74.

Собрание по поводу согласования местопо-
ложения границы состоится 10 марта 2022 г. в 
10 часов 00 минут по адресу: Ставрополь-
ский край, Советский район, территория 
СПК колхоза «Русь», в 1 км юго-восточнее 
п.Михайловка.

С проектом межевого плана земельного 
участка можно ознакомиться по адресу: Став-

ропольский край, Советский р-н, г.Зеленокумск, 
ул.Советская, 5.

Требования о проведении согласования ме-
стоположения границ земельных участков на 
местности принимаются с 23 февраля 2022 г. 
по 10 марта 2022 г. Обоснованные возражения 
о местоположении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом межевого плана 
принимаются с 23 февраля 2022 г. по 10 марта 
2022 г. по адресу: Ставропольский край, Совет-
ский р-н, г.Зеленокумск, ул.Советская,5.

Смежные земельные участки, с правообла-
дателями которых требуется согласовать ме-
стоположение границ, - все заинтересованные 
лица: Ставропольский край, Советский район, с 
к/н 26:27:111606:15. При проведении согласова-
ния местоположения границ при себе необходи-
мо иметь документ, удостоверяющий личность, 
а также документы о правах на земельный уча-
сток (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Феде-
рального закона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ 
“О кадастровой деятельности”).

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА
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Администрация Советского городского округа Ставропольского края 
в соответствии со ст. 39.18 Земельного кодекса РФ извещает о воз-
можном предоставлении в аренду сроком на 20 лет земельного участ-
ка, не имеющего самостоятельного значения, с кадастровым номером 
26:27:062401:1143, площадью 440 кв.м, адрес: Российская Федерация, 
Ставропольский край, Советский район, город Зеленокумск, улица Кум-
ская, 8а - для индивидуального жилищного строительства

Ознакомиться с местом расположения земельного участка можно 
по адресу: Ставропольский кр., Советский р-н, г.Зеленокумск, улица 
Мира, 18, каб. 219.

Правообладатели смежных земельных участков, заинтересованные в 
предоставлении вышеуказанного земельного участка для индивидуаль-
ного жилищного строительства, в течение 30 дней со дня опублико-
вания настоящего извещения вправе подавать заявления о намерении 
участвовать в аукционе по продаже права аренды вышеуказанного зе-
мельного участка.

Заявления от правообладателей смежных земельных участков о на-
мерении участвовать в аукционе по продаже права аренды земельного 
участка принимаются с даты публикации извещения в течение 30 кален-
дарных дней с 9 ч. 00 мин. до 13 ч. 00 мин. по адресу: Ставропольский кр., 
Советский р-н, г.Зеленокумск, ул.Мира, 18, каб. 219, тел. (886552)6-16-65.

79

Коллектив СПК колхоза имени Ленина скорбит по поводу 
смерти МАКЛАКОВОЙ Нины Филипповны и выражает искрен-
нее соболезнование всем её родным и близким.
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УВЕДОМЛЕНИЕ о созыве годового собрания 
уполномоченных членов СПК колхоза имени Ленина

Правление СПК колхоза имени Ленина уведомляет 
членов и ассоциированных членов СПК колхоза имени 

Ленина о том, что 11 марта 2022 года в 10 часов 00 минут 
в здании МКУ ЦКД, расположенного по адресу: с.Горькая 
Балка, пл.Центральная, д.1, состоится годовое собрание 

уполномоченных членов СПК колхоза имени Ленина.
Повестка дня собрания уполномоченных СПК колхоза име-

ни Ленина (утверждена правлением кооператива, протокол №2 
от 07.02.2022 г.)

1. Избрание счётной комиссии собрания уполномоченных 
членов СПК колхоза имени Ленина.

2. Утверждение отчёта правления о производственно-
финансовой деятельности за 2021 г.

3. Утверждение отчёта наблюдательного совета и ревизион-
ной комиссии о производственно-финансовой деятельности за 
2021 г.

4. Утверждение годового отчёта, бухгалтерского баланса, от-
чёта о прибылях и убытках за 2021 г.

5. Распределение прибыли 2021 г. Формирование и утверж-
дение размеров фондов СПК колхоза имени Ленина по состоя-
нию на 01.01.2022 г. с учётом распределения прибыли 2021 г.

6. Утверждение неделимого фонда СПК колхоза имени Лени-
на по состоянию на 01.01.2022 г.

7. Перевод объекта основных средств - теплогенераторов в 
состав товара для реализации.

8. Перевод добавочного капитала на нераспределённую при-
быль.

9. Утверждение реестра приобретённых и выбывших основ-
ных средств.

10. Внесение изменений в Устав СПК колхоза имени Ленина 
в связи с утверждением размера неделимого фонда СПК колхо-
за имени Ленина по состоянию на 01.01.2022 года, в связи с из-
менением Федерального закона «О сельскохозяйственной коо-
перации».

11. Одобрение сделок по покупке земельных долей в праве 
общей долевой собственности в арендуемых земельных участ-
ках сельскохозяйственного назначения.

12. Одобрение крупных сделок по заключению договора 
аренды земли сельскохозяйственного назначения СПК колхоза 
имени Ленина. Уполномочивание исполнительных органов 
СПК колхоза имени Ленина на подписание договора аренды.

13. Утверждение Положения о пенсионерах СПК колхоза име-
ни Ленина.

14. Приём, исключение из членов, оформление членов 
СПК колхоза имени Ленина, прекративших трудовую дея-
тельность в кооперативе до 01.01.2022 г., в ассоциирован-
ные члены кооператива.

15. Довыборы членов Совета трудового коллектива.
16. Уполномочивание членов наблюдательного совета 

СПК колхоза имени Ленина или трёх участников собрания 
на подписание протокола годового собрания уполномочен-
ных СПК колхоза имени Ленина.

25 февраля 2022 года в 10 час. 00 мин. в здании 
МКУ ЦКД, расположенного по адресу: с.Горькая Балка, 

пл.Центральная, 1, состоится годовое собрание 
ассоциированных членов СПК колхоза имени Ленина 

с повесткой дня:
1. Избрание уполномоченных от ассоциированных членов 

СПК колхоза имени Ленина на годовое собрание уполномо-
ченных членов СПК колхоза имени Ленина, которое состоится 
11 марта 2022 года (ответственный за проведение собрания - 
Вишникина Елена Владимировна (председатель наблюдатель-
ного совета). 83

Магазину в с.ОТКАЗНОМ срочно требуется 
ПРОДАВЕЦ. Тел. 8-988-102-20-5075-2

ИНН 261900234092


